

Le mot de la semaine

par James Chéron
Maire de Montereau-fault-Yonne
Conseiller régional

Une salle de spectacles d'envergure régionale !

2018 sera une année riche pour la culture à Montereau ! Ce samedi aura lieu la première sortie dans le cadre du dispositif municipal «Concerts pour tous» qui permettra aux Montereais d'assister au spectacle Carmina Burana à Paris pour seulement 1 euro.

La Ville lancera par ailleurs la construction d'un Grand Théâtre offrant jusqu'à 1000 places. D'ici 2020, ce Grand Théâtre accueillera des saisons culturelles exceptionnelles et variées à des tarifs abordables : concerts de toutes les musiques, ballets et opéras, comédies musicales, théâtre, spectacles d'humour, projections, conférences...

La Municipalité fait ainsi le choix de garantir l'accès à la culture pour tous à Montereau et le rayonnement culturel de la ville, tout au long de l'année.

Le Grand Théâtre de Montereau sera le plus grand équipement de ce type du sud Île-de-France et sera financé sans augmentation de la fiscalité municipale, avec le concours de la Région Île-de-France comme l'a annoncé la présidente Valérie Pécresse lors des voeux aux Montereais le 8 janvier.

Gare de Montereau

Enfin le bout du tunnel !

Les voici enfin ! Après des années d'attente et l'annonce fracassante de l'arrivée des nouveaux trains Regio 2N, les travaux de mise en accessibilité de la gare ont enfin débuté pour s'achever en juin 2019. Un an et demi de travaux entrepris par la SNCF qui vont tout changer ! Encore un peu de patience donc pour jouir pleinement de ces nouvelles commodités.

AMÉNAGEMENTS

C'est un soulagement pour les centaines d'usagers quotidiens de la ligne R au départ de Montereau vers Paris Gare de Lyon. Grâce à la mobilisation ancienne de la municipalité, sous l'impulsion d'Yves Jégo, puis de James Chéron, les conditions de transport et d'accessibilité à la gare de Montereau changent.



Tout d'abord, avec l'arrivée de la toute dernière génération de trains alliant confort, rapidité, sécurité, ergonomie et écologie. Ensuite, par le rehaussement et l'allongement des quais, la création d'un nouveau passage souterrain équipé de 4 ascenseurs pour accéder directement aux quais, essentiels pour les personnes à mobilité réduite et qui

INVESTISSEMENT

Pour ce faire, Ile-de-France Mobilités, la Région et la SNCF se mobilisent sur notre territoire et investissent 21 700 000 euros pour la réalisation des chantiers en gare de Montereau. Un investissement colossal mais néanmoins nécessaire qui s'inscrit dans le cadre du Schéma Directeur de l'Accessibilité des transports en commun de l'Île-de-France avec pour objectif la mise en accessibilité de 266 gares, des réseaux de bus et le développement des services associés, notamment l'information des voyageurs. Le tout pour un total de 1,4 milliard d'euros. À Montereau, le changement est désormais initié !

Retrouvez l'actualité de votre ligne sur le blog www.maligner.transilien.com

Pompiers de Montereau

Bilan de l'année 2017



Vendredi dernier, le Centre Départemental d'Incendie de Montereau présentait son bilan pour 2017 via son capitaine Jean-Michel André. Une année dense avec 3481 interventions dont 84% dédiées aux secours d'urgence aux personnes. «Il n'y a pas d'interventions banales. La routine est notre ennemie» a notamment déclaré le capitaine qui a demandé une

minute de silence en l'honneur de 4 pompiers décédés en ce début d'année sur le territoire national. Un message emprunt de gravité et de solennité énoncé devant de nombreux élus (dont le Maire James Chéron et la Conseillère Départementale Andrée Zaidi) et citoyens venus saluer le courage de ceux qui risquent leur vie pour nous porter secours. Bravo et merci à eux !

Campus numérique

Plus de 300 techniciens Telecom formés en 2017 !



Alors que le déploiement de la fibre optique sur notre territoire s'intensifie, que le secteur du numérique contribue aujourd'hui à plus de 25% de la croissance française, le Campus Numérique de Montereau participe à cet élan en formant notamment des Techniciens d'intervention Telecom. Ainsi, lundi 8 janvier,

James Chéron et Yves Jégo sont venus saluer la première promotion de techniciens de l'année 2018. Ces jeunes montereais issus du service municipal DÉFI ont d'ores et déjà trouvé un emploi, tant il y a de demandes en la matière. Pour la seule année 2017, près de 300 jeunes ont ainsi été formés !

DU 17 AU 24 JANVIER 2018



Vendredi 12 janvier, Broken Back a fait littéralement vibrer le public de la salle Rustic avec sa musique indie-folk électro déjà plébiscitée par des disques d'or et de platine.

NOS P'TITES INFOS...

Concours PAROLES EN SCÈNE

Pour la 1^{re} fois, le Département de Seine-et-Marne organise Paroles en Scène, un prix de la chanson ouvert aux auteurs, compositeurs et interprètes de Seine-et-Marne. À travers ce prix, qui récompensera les meilleures créations originales, le Département 77, au côté de ses partenaires (la Sacem, le réseau Pince Oreille, le collectif Scène 77 et Act'art) souhaite valoriser et accompagner les jeunes groupes et artistes du territoire.

Récompenses :

- Prix de la meilleure œuvre en partenariat avec la Sacem : 4 000 euros, une 1^{re} partie de Gauvain Sers le 1^{er} décembre
- Prix du meilleur texte : 2 000 euros
- Prix de la meilleure interprétation scénique : 2 000 euros
- Prix coup de cœur des collégiens : 2 000 euros

**Inscription en ligne jusqu'au 1^{er} mars,
plus d'infos : seine-et-marne.fr**

Bel Âge TOUS À LA GALETTE

Envie de partager un moment convivial ? Le service municipal du Bel Âge organise sa traditionnelle galette des rois les 25 et 26 janvier prochains à la Salle Rustic.

**Inscription gratuite : 54, rue Jean Jaurès - tél : 01 64 70 44 69
Réservé aux retraités de la commune inscrits au Service du Bel Âge**

Spectacle JEFF PANACLOC

Avis aux retraités de la commune ! Le service municipal du Bel Âge vous propose de découvrir le nouveau spectacle de Jeff Panacloc le ventriloque de choc, **dimanche 18 février au Théâtre des Variétés** à Paris 2^e.

**Tarifs : 52 euros (Montereais), 62 euros (extérieurs)
Infos-résas : Service du Bel Âge - tél. 01 64 70 44 69**

École du Sacré Cœur INSCRIPTIONS 2018-2019

Si vous souhaitez inscrire votre enfant à l'école primaire du Sacré Cœur, complétez dès maintenant le formulaire de pré-inscription sur le site : ecole-sacre-coeur.com. Un rendez-vous vous sera fixé avec la chef d'établissement.

Plus d'infos : 06 01 76 96 40

Le Maire reçoit chaque semaine sur rendez-vous. Il suffit d'en exprimer la demande en appelant le 01 64 70 44 45.

Toute l'info municipale : montereau77.fr



Directeur de la publication : **Adil MOUEFFEK**
Rédacteur en chef : **Bertrand LECLAIR**
Rédaction : **Jérôme LEFIER - Marine WEISS**
Impression - Distribution : MAIRIE DE MONTEREAU

Tribunes libres

GROUPE DE LA MINORITÉ "UNION CITOYENNE"

Tribune non communiquée

GROUPE DE LA MAJORITÉ "VIVRE AU CONFLUENT"

Le Brie de Montereau, outil de rayonnement !

En une quinzaine d'années, le Brie de Montereau est devenu un produit phare de la gastronomie locale ! Dans les années 2000 moins d'une tonne de Brie de Montereau était commercialisée. Ce sont 60 tonnes qui sont désormais produites chaque année !

C'est un formidable succès économique qui permet aujourd'hui à la Communauté de Communes du Pays de Montereau d'envisager l'installation d'un nouveau producteur à Saint-Germain-Laval.

Une association vient de naître pour promouvoir et valoriser ce fromage de tradition qui fait la joie des amateurs et qui permet le rayonnement de notre ville.

Avec ce fromage à l'histoire riche et la mobilisation de l'ensemble des acteurs locaux, nous pouvons donner sur tout le territoire national une image extrêmement positive de notre ville à travers une spécialité porteuse d'emploi et de développement.

Yves Jégo
Conseiller municipal
Président du groupe majoritaire
«Vivre au Confluent»

Atelier d'écriture

Au clair de la plume !

Rêver, partager, s'évader, se dépasser... voilà ce que viennent chercher, depuis 5 ans déjà, les membres des «Ateliers d'écriture Lé-Fé Plume». Initiés par Nelly Neuville, bibliothécaire tout récemment à la retraite et présidente de l'association nouvellement créée «Les Amis de Lé-Fé Plume», ces ateliers ont lieu toutes les semaines dans les deux médiathèques de la Ville.

ATELIERS

Exutoires pour certains, terrains de jeux pour d'autres... ces ateliers d'écriture enchantent autant qu'ils inspirent ceux qui les font vivre. Se confronter à sa propre écriture mais aussi à celle des autres pour rêver ensemble, partager son histoire, son expérience ou tout simplement son goût pour l'écriture, ils sont près de 25 à avoir déjà dit



oui ! «Je viens ici depuis 2 ans pour rencontrer des gens cultivés et partager des connaissances dans la joie et la bonne humeur, autour d'une passion commune : l'écriture», confie Nicole, l'une des participantes. Au gré des exercices de style, chacun s'exprime avec ses mots, couche sur le papier ses émotions puis partage aux autres, oralement, le fruit de son imagination.

SE FAIRE PLAISIR

Exit les cours académiques et les jugements de valeur, ici le but est simple et unique : se faire plaisir. Les exercices sont variés et poussent chacun à explorer des champs parfois inconnus où il faudra faire preuve de créativité et de lâcher prise. Charades, rébus, poésies, inventions avec titre imposé, mot imposé ou bien totalement libre, toutes les pistes sont explo-

rées. «Si la lecture est un exercice solitaire, elle ne peut prendre sens qu'une fois partagée avec les autres. C'est en ce sens que cet atelier prend vie, permettant à notre solitude de devenir un objet de partage» résume Claude, un participant très fier de faire partie de cette belle aventure stylistique.

NOUVEAUTÉ

À partir du 20 janvier, l'atelier d'écriture ouvrira également le samedi, une fois par mois à la Halle Nodet en Ville Basse de 14h à 17h30. Ouvrez-vous aux plaisirs de l'écriture. Deux conditions pour ce faire : avoir + de 16 ans et adhérer à l'association «Les Amis de Lé-Fé Plume» !

Prochaines séances : les 20 et 25 janvier (Médiathèque G. Flaubert), le 30 janvier (Médiathèque A. Peyrefitte)

Plus d'infos :
06 74 63 21 13 / 01 64 70 38 95

Etat Civil

BIENVENUE AUX ENFANTS NÉS À MONTEREAU

Aymen AALAOUI, né le 19 décembre 2017
Elisa CLUÈ, née le 25 et non le 17 décembre 2017
Louna GRANDIDIER BERARD, née le 2 janvier 2018
Elena DUCOURET, née le 1^{er} janvier 2018
Tiago ALLEGART, né le 2 janvier 2018
Samy SEHAIBI, né le 7 janvier 2018
Yamina BENDEBICHE, née le 9 janvier 2018
Ryad DALI, né le 9 janvier 2018
Newthan CAUGANT, né le 9 janvier 2018
Khalil CHIOUKH, né le 11 janvier 2018
Elyana DJILLALI, née le 10 janvier 2018

DÉCÈS

Marc TCHEN MAN SIEN, 88 ans
Yolande CAPRION veuve BOUVIER, 82 ans
René VILLARD, 99 ans
Odile MOREAU épouse ROUBINET, 84 ans
Aslan MOUKAEV, 60 ans
Marie-Thérèse USIETO PUEYO veuve GRAO BONDIA, 92 ans
Maurice GENATO, 90 ans
Remy TOURTE, 85 ans
Renée HENNAQUIN veuve GALLOIS, 97 ans
Lucien MOULE, 84 ans
Georgette RAMAUX veuve DUTOUR, 87 ans

Événement

2^e Nuit de la lecture

Ne pas lire, c'est ne vivre que sa vie. Lire c'est vivre mille vies. Pour la 2^e édition de la Nuit de la lecture qui déroulera le samedi 20 janvier, toute la France fêtera le loisir préféré des petits et des grands. Dans ce cadre, les bibliothécaires des médiathèques municipales sont mobilisés pour vous emmener dans un voyage fabuleux sur le thème de «l'heure bleue», l'heure du fantastique et des rêves. Pour la 2^e fois, les champions de France de poésie slam s'apprêtent à animer un tournoi où les armes seront les mots... Une animation musicale accompagnera les lectures publiques qui s'ouvriront à 17h pour les enfants (17h-18h) et se poursuivront jusqu'à 23 heures dans une médiathèque Gustave Flaubert aux couleurs de la nuit !



AU PROGRAMME :

- 17h : Espace jeunesse : lectures de contes pour enfants (45 minutes)
- 18h30 : Accueil du public et animation musicale par une élève du Conservatoire de Montereau
- 19h : Lectures publiques sur le thème de l'heure bleue

- 20h : Tournoi de slam, avec l'équipe championne de France de slam poésie autour de Lord Myke Jam (avec participation du public)
- 21h15 : Lectures publiques & buffet
- 21h45 : Reprise du tournoi de slam
- 22h30 : Échanges

Médiathèque G. Flaubert - Entrée libre

Population

Recensement 2018 : c'est parti !

Peut-être faites-vous partie des quelque 600 foyers sélectionnés pour participer au recensement 2018. Dans ce cas, l'une des quatre agents figurant sur la photo se rendra chez vous afin de recueillir des informations concernant votre foyer **avant le 24 février**. Vos réponses sont essentielles ! Parce qu'au-delà du comptage, elles permettent aux pouvoirs publics d'évaluer les besoins de la commune dans différents domaines : crèches, hôpitaux, pharmacies, logements, transports publics, rénovation de quartiers, infrastructures sportives... Les informations ainsi collectées resteront confidentielles, la loi assurant leur protection. L'Insee est le seul organisme habilité à exploiter les



questionnaires, et cela de façon anonyme. Ils ne peuvent donc donner lieu à aucun contrôle administratif ou fiscal.

Montereau le 7 sur 7

VOIR, SORTIR, BOUGER...

Handball

MATCH DE GALA

Tremblay vs Massy Essonne, deux grandes équipes de division 1 s'affrontent à Montereau !

VENDREDI 19 JANVIER À 20H30

Centre Omnisports Jean Allasseur

Ouverture des portes à 19h - Entrée libre

Exposition

BEATRICE HAUCHEMAILLE : VOYAGE ARTISTIQUE AU PAYS DU SOLEIL LEVANT !

Artiste voyageuse et auteure de carnets de voyage, Béatrice Hauchemaille est passionnée par la culture japonaise et son concept «wabi-sabi» signifiant «sobriété dans la beauté des choses imparfaites». Ses aquarelles et encres invitent le public à comprendre l'engouement des Japonais pour les arts traditionnels, leur rapport à la nature, aux saisons et à l'esthétisme indissociable de leur vie quotidienne et spirituelle. Pour en saisir toutes les subtilités, l'artiste proposera même une initiation à la peinture traditionnelle japonaise «sumi-e» (économie du trait pour aller à l'essentiel, rapidité d'exécution, utilisation d'aplats). Venez tenter l'expérience !

JUSQU'AU DIMANCHE 21 JANVIER

Salle Séminoroff

Ouvert lundi-mardi-jeudi-vendredi (14h-16h), samedi 20 janvier (14h-17h)

Plus d'infos : 01 64 70 38 95 / 01 64 70 38 93

Lycée André Malraux

CYCLE DE CONFÉRENCES

Afin d'aider les jeunes à trouver leur voie, le lycée André Malraux organise son forum de l'orientation. Au programme : conférences sur les métiers avec de nombreux professionnels et forums étudiants.

SAMEDI 27 JANVIER (13H-17H)

Lycée André Malraux (Ville Haute)

Temps forts :

13h10 : Frank Wien «La recherche Fondamentale» (salle Chanot), Patricia Bourbigot «Les métiers d'infirmière et aide-soignante» (salle B021), Merouane Boudali «La maintenance Industrielle» (vie scolaire B), Laurent Dervillez «La communication Graphique» (salle des actes)

13h50 : Réjane Leblanc «Nutritionniste» (salle B021), Céline Bonnin «La recherche au CNRS» (salle Chanot), Kamal Sadoun «La maintenance dans l'aéronautique» (vie scolaire B), Dwayne Lepoitevin «Les métiers de l'imprimerie» (salle des actes)

14h30 : Jean-François Doridot «Sondages : Faux chiffres ? Vrais métiers ?» (salle Chanot), Benoît Mauplot «La Direction des Ressources Humaines dans une Grande Entreprise» (salle des actes), Patrick Mangin «Ingénieur Chef de Projet» (salle vie scolaire B), Aurélie Decourty «Manipulatrice Radio» (salle B021),

15h10 : Cécile Duflot «Chef d'entreprise et vie politique» (salle Chanot), Xavier Delestre «Le Développement et l'Ingénierie Logicielle» (salle vie scolaire B), Abdel Benfares «Les Métiers du Sport» (Salle B021), Franck Casimiro «Qu'est-ce qu'une Supply Chain ?» (salle des actes)

15h50 : Lyes Houhou «Le journalisme sportif ou comment faire de sa passion un métier ?» (salle Chanot), Bérénice Peyroux «Les carrières médicales» (salle B021), Hugues Embry «Ingénieur dans l'aérospatiale» (vie scolaire B), Stéphane Chatain «Mieux acheter pour mieux vendre» (salle des actes)

Entrée libre

Portes ouvertes

INSTITUT DE FORMATION EN SOINS INFIRMIERS ET D'AIDES-SOIGNANTS

Les formateurs, étudiants et élèves vous invitent à découvrir l'institut. Au programme : visite de l'institut de formation, présentation des concours et des formations, ateliers simulation de pratiques, échanges avec les étudiants et les élèves.

LES SAMEDIS 3 ET 10 FÉVRIER (10H-17H)

1 bis, rue Victor Hugo - entrée libre

Plus d'infos : 01 64 31 66 46 - 01 64 31 64 26

ifsi.mon@ch-sud77.fr



TOUTE LA PROGRAMMATION

DE LA SEMAINE

www.cinema-confluences.com